

Zeitschrift:	Habitation : revue trimestrielle de la section romande de l'Association Suisse pour l'Habitat
Herausgeber:	Société de communication de l'habitat social
Band:	23 (1951)
Heft:	12
Nachruf:	Emile Bonzon
Autor:	Dormond, A.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



† EMILE BONZON

Notre mouvement coopératif dans le domaine de l'habitation vient de perdre un des pionniers de la première heure, dans la région montreusienne : Emile Bonzon, président de la Société coopérative d'habitation de Montreux, est décédé le 17 octobre 1951.

Idéaliste et réalisateur, ardent défenseur de la cause des humbles, Emile Bonzon, convaincu que le logement devrait être soustrait à toute espèce de spéculation, s'attacha à ce problème avec la puissante volonté de réaliser quelque chose.

Sous son impulsion, et aidés de sa foi communicative, quelques amis fondèrent, en 1932, la Société coopérative d'habitation de Montreux, dont il assumera la présidence dès le début, jusqu'à son décès. Son premier objectif fut la construction d'un immeuble de trente appartements, à Clarens. Sa mise en train fut l'occasion de luttes épiques contre ceux qui craignaient la concurrence de logements dont le loyer ne contenait que le prix de revient, sans bénéfices. Mais la ténacité de notre ami, entraînant les indécis, eut raison de toutes les difficultés. En 1933, le bâtiment était sous toit.

Il y a quelques années, Emile Bonzon eut son attention attirée par un terrain assez vaste, au-dessus de Montreux. Avec sa lucidité d'esprit, il vit immédiatement quel parti on en pourrait tirer, et, aujourd'hui, un village comprenant vingt et une maisons fami-

liales est venu donner vie à ce coin de terre montreusienne. C'est un enrichissement manifeste de nos régions.

Cette vaste entreprise était à peine terminée qu'une nouvelle occupait le cerveau de notre ami. Il voulait bâtir une nouvelle maison locative. Un terrain, se trouvant sur la commune des Planches, était disponible. Entreprendre les études, faire des démarches nombreuses, et sous la conduite sûre de notre président, un nouvel immeuble de trente et un appartements était mis à disposition.

Aujourd'hui, la société jouit d'un large crédit, puisqu'elle gère pour environ 2 millions et demi d'immeubles.

Le départ de notre président porte un coup douloureux à ses collaborateurs, car tous étaient habitués à le voir résoudre avec bonheur tous les problèmes les plus ardus. Lors de l'inauguration d'un de ses immeubles, il disait, s'adressant aux maçons : « ... Vous êtes les bâtisseurs, et votre œuvre restera après nous... »

Cette réflexion s'adresse également, avec autant d'exactitude, à notre président qui fut, lui aussi, le bâtisseur d'une grande œuvre à côté d'autres tâches multiples.

L'outil qu'il avait si merveilleusement façonné lui a été enlevé des mains. Nous allons le reprendre, et nous efforcer de l'utiliser en nous inspirant de son souvenir.

A. Dormond
vice-président de la Société coopérative d'habitation de Montreux.